

Lunes 14 de marzo de 2016

El Financiero Productividad laboral registra su mayor caída en seis años

Eduardo Jardon La productividad de los trabajadores con base en las horas trabajadas disminuyó 0.9 por ciento anual en el cuarto trimestre de 2015, lo que significó su mayor baja en seis años, arrastrada por el mal desempeño en la industria. Además, dicho indicador acumuló tres trimestres consecutivos en contracción, lo que no ocurría desde 2009, de acuerdo con los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Dicha contracción se explica básicamente por comportamiento negativo en la productividad de la actividad industrial, donde cayó 4 por ciento anual en las cifras ajustadas por estacionalidad, y ligó cuatro trimestres a la baja. P.C. INEGI, productividad México se consolida como séptimo productor de autos del mundo

Axel Sánchez En México, se fabricaron 3 millones 565 mil 469 automóviles, camionetas y camiones durante 2015, lo que permitió un aumento de 5.9 por ciento comparado con un año antes y consolidar al país como el mayor fabricante de América Latina y el séptimo a nivel mundial. Información de la Organización Internacional de Constructores de Automóviles (OICA), revela que México fue la sexta nación que más aumentó en términos absolutos la producción de autos en el mundo, al armar 197 mil 459 unidades más que en 2014, superando a países como Turquía, Francia y Alemania. P.C. industria automotriz Riesgo país hila cuatro semanas a la baja La Secretaría de Hacienda informó que el riesgo país de México se ubicó en 224 puntos base, 14 unidades menos que el nivel observado el pasado 4 de marzo; además, está ocho puntos base por arriba del nivel reportado al cierre de 2015. El riesgo país de México registró su cuarta baja semanal consecutiva, al ubicarse en 224 puntos base, lo que significó 14 unidades menos que el nivel observado el pasado 4 de marzo. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 8 de marzo pasado, el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, está ocho puntos base por arriba del nivel reportado al cierre de 2015. A su vez, el riesgo país de Argentina y Brasil se contrajo 20 y 22 unidades respectivamente, en la última semana, al ubicarse este viernes en 437 y 427 puntos base, respectivamente, expuso en el Informe Semanal de la Vocería de la dependencia. P.C. riesgo país Reforma Baja productividad laboral en 2015

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (14 marzo 2016).- En términos acumulados, la productividad laboral de la economía descendió 0.32 por ciento durante 2015, registrando su primer declive en seis años principalmente por el deterioro del indicador en las actividades secundarias. En el cuarto trimestre de 2015, al considerar horas trabajadas, el Índice Global de Productividad Laboral de la Economía (IGPLE) retrocedió 0.43 por ciento trimestral. Dicha baja, resultado de variaciones en contra en dos de los tres grupos de actividad que la conforman, se registra luego de dos periodos comprables de avances. Con cifras ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), se tiene que de abril a junio del año pasado, la IGPLE aumentó 0.49 por ciento y de julio a septiembre perdió fuerza a 0.08 por ciento, de la mano de un comportamiento diferenciado al interior de las actividades que integran el indicador. P.C. INEGI, productividad Afecta política antimigrante empleo.-SRE

Por Alan Miranda / Enviado Berlín Alemania (14 marzo 2016).- Políticas públicas en contra de los migrantes, como las propuestas del precandidato presidencial republicano Donald Trump, ponen en riesgo empleos en los Estados Unidos, sostuvo la Secretaría de Relaciones Exteriores, Claudia Ruiz Massieu. "La historia ha mostrado que se actúa a través del miedo sobre plataformas antimigrantes, la economía sufre, la gente sufre y las sociedades pierden", dijo tras dictar una conferencia en la Sociedad Alemana de Política Exterior (DGAP, por sus siglas en alemán). Aunque no llamó a Trump por su nombre, sino que lo mencionó como "ese candidato", la funcionaria dijo que no es su intención intervenir en asuntos internos de Estados Unidos, pero sí defender los intereses de México y a sus ciudadanos. P.C. Estados Unidos, migración, política migratoria, empleo Alza del crudo podría ser su perdición

Por The Wall Street Journal Nueva York Estados Unidos (14 marzo 2016).- La implacable caída de los precios del petróleo hizo una pausa después de un retroceso de más de 70% desde su máximo de 2014. La pregunta ahora es si el reciente repunte podría provocar una nueva espiral descendente. Los precios del crudo acumulan un alza de más de 45% respecto de un mínimo de 13 años registrado en febrero, impulsados por las negociaciones entre Arabia Saudita, Rusia y otros productores importantes con miras a fijar un límite a su producción. Una reducción temporal en el suministro global de petróleo tras interrupciones en Nigeria e Irak también ha contribuido a impulsar el mercado. La Agencia Internacional de Energía (AIE) indicó el viernes que los precios del crudo podrían haber tocado fondo y proyectó un descenso de casi 530.000 barriles diarios en la producción estadounidense este año. El informe pareció respaldar el mayor optimismo que impera en el mercado y la cotización del crudo de referencia en Estados Unidos subió 1,7% para ubicarse en US\$38,50 el barril. P.C. sector energético, petróleo, precios Bajaron brecha con PIB per cápita de China

Por Abraham Saucedo Monterrey México (14 marzo 2016).- Con todo y que su población es equivalente a un 20 por ciento de la de todo el mundo, y que su crecimiento económico no es tan vigoroso como hace unos años, el Producto Interno Bruto (PIB) per cápita de China está por alcanzar al de México. En apenas 8 años, la brecha entre ambas cantidades disminuyó un 76.4 por ciento, y este año podrían empatar. Para Carlos Ponce Bustos, director de Análisis Bursátil de Ve Por Más, esto se debe a la abismal diferencia entre los ritmos de crecimiento de China y México. Mientras que China promedió un crecimiento económico real de 9.19 por ciento entre el 2007 y el 2015, el promedio para México en el plazo fue del 2.25 por ciento. El hecho de que el desempeño del País asiático en los últimos años sea menos vigoroso, indicó, representa poco al ubicarlo en el contexto de que sigue siendo bastante grande. P.C. China, crecimiento económico, economía mundial Prevenir se modere consumo automotriz

Por Ulises Díaz Cd. de México México (14 marzo 2016).- Las ventas internas de autos volverán a rebasar el millón en 2016, aunque se moderará el dinamismo, coincidieron especialistas. En 2015 se vendieron en México un millón 351 mil unidades, lo cual fue un crecimiento de 19 por ciento respecto a 2014. Un incremento anualizado de esta magnitud no se había registrado desde 1998, cuando las ventas fueron por 644 mil unidades y un crecimiento de 33 por ciento,

según datos de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA). Sin embargo, la perspectiva es que para este 2016, las ventas lleguen a un millón 432 mil unidades, lo cual será un crecimiento de 5.96 por ciento. "El 2015 fue un año muy importante para el mercado automotor, que aprovechó las condiciones favorables para el mercado automotor: extrema competencia, condiciones favorables en el mercado crediticio, así como en la demanda, donde los consumidores renovaron sus vehículos en el ciclo de reposición. P.C. industria automotriz El Economista Divergencia en políticas monetarias impacta en precios del petróleo YOLANDA MORALES Cuando los bancos centrales de economías mundiales clave asumen políticas opuestas, los precios del petróleo se reducen y generan distorsiones en la inflación mundial, aseguran analistas del Deutsche Bank (DB). De acuerdo con ellos, las políticas agresivas de expansión cualitativa, descoordinadas, han sido el origen del colapso del precio del petróleo, que comenzó en el 2014. Caída que ha profundizado la baja inflación y el riesgo de que se presenten eventos deflacionistas en la Unión Europea (UE) y Estados Unidos, principalmente, refieren. P.C. economía mundial, política monetaria, petróleo, precios Economía del G20 desaceleró levemente a 0.7% en 4T NOTIMEX El crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) real del Grupo de los 20 (G20) aminoró en el último trimestre de 2015, reportó este lunes la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). El PIB del grupo creció 0.7% en el cuarto trimestre de 2015, una décima menos que el 0.8% de los trimestres previos, resaltó la OCDE. P.C. G20, OCDE, crecimiento económico Rendimientos de afores, a la baja ELIZABETH ALBARRÁN Los rendimientos que otorgan las 11 administradoras de fondos de ahorro para el retiro (afores) a los más de 54 millones de trabajadores que ahorran para tener una pensión al final de su vida laboral se mantienen con ligeras disminuciones ante la volatilidad que permanece en los mercados financieros. De acuerdo con estadísticas de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), en el segundo mes del año, las cuatro sociedades de inversión especializadas en fondos de ahorro para el retiro (siefores) —fondos donde invierten las afores— registraron menores rendimientos respecto de lo que registraron en febrero del 2015. P.C. Afores, sistema financiero FMI aprueba decisiones financieras no convencionales REUTERS Las políticas monetarias no convencionales de los bancos centrales en Europa y Japón recibieron este domingo la aprobación del Fondo Monetario Internacional (FMI) pese a que autoridades en mercados emergentes advirtieron que están elevando los riesgos para la economía global. El debate sobre los méritos de las políticas no convencionales se produce días antes de que importantes bancos centrales como la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed), el Banco de Inglaterra (BoE, por su sigla en inglés) y el Banco de Japón (BoJ, por su sigla en inglés) anuncien sus decisiones sobre las tasas de interés. P.C. FMI, política monetaria, economía mundial Riesgo país baja por cuarta semana consecutiva NOTIMEX El riesgo país de México registró su cuarta baja semanal consecutiva, al ubicarse en 224 puntos base, lo que significó 14 unidades menos que el nivel observado el pasado 4 de marzo. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 8 de marzo pasado, el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, está ocho puntos base por arriba del nivel reportado al cierre de 2015. P.C. SHCP, riesgo país La Jornada Venden dólar en \$18.25 en el AICM Por La Redacción Ciudad de México. Este lunes en las casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el dólar estadounidense registra un precio promedio de 18.25 pesos a la venta y 17.10 pesos a la compra. La divisa se ofrece hasta en 18.30 pesos y se adquiere en un mínimo de 17.10 pesos, en los centros cambiarios ubicados en la terminal aérea del Distrito Federal. Mientras que el euro se cotiza hasta 20.80 y su precio más bajo a la compra es de 19.39 pesos. P.C. tipo de cambio Turismo en México, con mayor contribución al PIB que al empleo Por Susana González G. Ciudad de México. Con el crecimiento que ha registrado en los últimos años, el turismo en México aporta hasta 8.7 por ciento del producto interno bruto (PIB) pero en cuestión de empleos genera apenas 5.9 por ciento del total, cifras que contrastan con 12 de los países de la Organización para la Cooperación y el Crecimiento Económicos (OCDE) cuyas industrias sin chimeneas tienen mayor participación en los puestos de trabajo que en lo que contribuyen a sus respectivas economías, revelan estadísticas del organismo. México es el tercer país de la OCDE cuyo turismo aporta más al PIB, sólo superado por España donde el sector representan 11 por ciento del indicador y Portugal, con el 9 por ciento. Sin embargo, la industria turística mexicana ocupa el lugar número 13 entre las 34 naciones de la OCDE en cuanto a la participación que tiene en la generación de empleos pues los doce países que lo superan al respecto aportan desde 6 hasta 12.7 por ciento del total de puestos de trabajo, de acuerdo con estadísticas actualizadas hasta 2013 y 2014, últimos años de los que obtuvo registros el organismo entre sus asociados y que forman parte de su más reciente informe del sector dado a conocer hace unos días. P.C. turismo, PIB, empleo Turismo internacional en enero, 6.5% superior al de 2015 Por Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. El turismo internacional siguió creciendo en enero. El Banco de México (BdeM) informó que las divisas captadas por turismo internacional ascendieron a mil 683.9 millones de dólares en enero pasado, un aumento de 6.5 por ciento frente al primer mes de 2015. La cifra es la suma del gasto que realizaron los viajeros extranjeros, tanto turistas como excursionistas. El banco central detalló que el gasto de los viajeros internacionales permitió incrementar en 17.1 por ciento el superávit de la balanza turística, la cual ascendió a 844.5 millones de dólares. De acuerdo con las estadísticas del BdeM, el número de turistas aumentó 10.9 por ciento a un total de 2.8 millones en enero, cuando en el primer mes del año pasado esa cantidad fue de 2.5 millones. El dato negativo ocurrió en el rubro del gasto promedio de los turistas internacionales. El banco central afirmó que el turista de internación -representado principalmente por los viajeros que arriban al país en avión- gastó en promedio 860.07 dólares, lo que significó una caída 5.5 por ciento frente a la derrama de 910.48 dólares de enero de 2015. P.C. Banco de México, turismo Crudo mexicano gana 48 centavos, cierra en 31.32 dls por barril Por la Redacción, Reuters y Afp Ciudad de México. El precio de la mezcla mexicana de exportación sumó 48 centavos respecto a la jornada previa, al cerrar el viernes en 31.32 dólares. En ocho días el precio del hidrocarburo ganó 7.81 por ciento y a mitad de semana registró la más alta cotización en lo que va del año, al llegar a 31.43 dólares. En el mercado internacional los precios del petróleo subieron, después de que el supervisor energético mundial dijo que el mercado podría haber tocado fondo, pero el banco Goldman Sachs consideró que un alza de 50 por ciento del mercado en menos de dos meses es “prematura”. En Londres el referente global, el Brent del

Mar del Norte, subió 34 centavos a 40.39 dólares; en la semana escaló 4 por ciento. El crudo de referencia estadounidense, el West Texas Intermediate (WTI), ganó 85 centavos a 38.69 dólares por barril; en la semana, subió 7 por ciento. P.C. sector energético, mezcla mexicana, crudo Brent, precios El País 60 millones de trabajadores domésticos, sin protección social en el mundo MANUEL V. GÓMEZ Madrid 14 MAR 2016 - 08:15 CST La gran mayoría de trabajadores domésticos en el mundo carece de protección social en su empleo. En total, se dedican a esta labor 67 millones de personas, según los cálculos de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y 60 millones de ellos no tienen los derechos más básicos de cobertura. Dicho en porcentaje: cerca del 90% de trabajadores domésticos carecen de una red social. Esta circunstancia es un elemento más de desigualdad de género, ya que la gran mayoría de quienes trabajan en el hogar son mujeres. P.C.OIT, empleo, trabajo doméstico, mujeres, seguridad social Los servicios de estudio mantienen su pronóstico de crecimiento para 2016 Madrid 14 MAR 2016 - 10:36 CST El consenso de los analistas recopilado por la Fundación de las Cajas de Ahorro (Funcas) mantiene en el 2,7% la previsión de crecimiento económico para este año, a pesar de la mayor incertidumbre por la falta de Gobierno y por la desaceleración del PIB mundial, y ha situado en el 2,3% la estimación para 2017. Los analistas vaticinan que el menor ritmo de crecimiento de la economía española respecto a 2015, cuando creció un 3,2%, se observará ya en este primer trimestre de este año, en el que se espera un incremento del 0,6%, tasa en torno a la cual se mantendría el resto de este año y el próximo. Los expertos han revisado a la baja la contribución de la demanda nacional al PIB, desde el 2,9% al 2,8% este año, mientras que esperan que el sector exterior reste una décima al crecimiento durante 2016, una décima menos que en el anterior consenso. El año próximo la demanda interna reducirá aún más su aportación al crecimiento de la economía española 2,4 puntos porcentuales. P.C. crecimiento económico, condiciones económicas, pronósticos La producción industrial de la zona euro registra su mayor subida anual desde 2011 ÁLVARO SÁNCHEZ La producción industrial de la zona euro subió en enero un 2,8% respecto al mismo mes del pasado año, un ritmo de ascenso interanual que no se veía desde agosto de 2011, según los datos publicados este lunes por la oficina de estadística comunitaria Eurostat. La cifra supone un alza del 2,1% sobre la obtenida en diciembre, lo que también hace que haya que remontarse hasta años atrás para encontrar un avance similar: es el mayor ascenso mensual desde septiembre de 2009. En el conjunto de la Unión Europea el repunte fue ligeramente inferior, un 2,5% interanual y un 1,7% respecto a diciembre. P.C. Unión Europea, sector industrial, producción El ocaso de las grandes petroleras latinoamericanas 12 MAR 2016 - 17:10 CST El maná de las petroleras latinoamericanas ha tocado a su fin. Las grandes compañías estatales que se beneficiaron en la última década del boom del crudo están en caída libre. En Venezuela, Brasil, México y Colombia, han registrado en 2015 pérdidas históricas. Y su desplome ha tenido efectos directos sobre el desarrollo. Esta es su situación. Petróleos de Venezuela (PDVSA) mostró su peor rostro en enero. El grupo, uno de los mayores exportadores y poseedores de reservas mundiales, compró por primera vez 550.000 barriles de crudo a EE UU. Dos meses después, ha importado otros dos cargamentos de crudo estadounidense. P.C. América Latina, sector empresarial, sector energético, petroleras, crisis El pasado pesa sobre el futuro de la energía THIAGO FERRER MORINI 12 MAR 2016 - 17:00 CST El 11 de diciembre del año pasado, en un aeródromo de París adaptado para recibir a 50.000 visitantes de todo el planeta, 25.000 delegados de más de 190 países celebraban un acuerdo que, aunque lejos de las ambiciones de muchos de los participantes, comprometía a la Humanidad a limitar el crecimiento de las temperaturas a entre 1,5 y dos grados centígrados antes de final de siglo, y prometía movilizar 100.000 millones de dólares al año hasta 2025 para tal fin. El acuerdo salido de la Cumbre de París (COP21) refuerza la urgencia con la que todos los países, entre ellos España, deben acelerar el proceso por el que se está incrementando el uso de las fuentes renovables para cubrir todas las necesidades energéticas. Para discutir el avance de ese proceso y analizar las perspectivas de futuro, EL PAÍS ha reunido, con el respaldo de la Fundación Renovables, a representantes de los cuatro principales partidos parlamentarios en su redacción en Madrid para un desayuno debate. P.C. sector energético, energías renovables, cambio climático